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Tece considerações sobre visita à Pirassununga em greve 
de 2014, e em manifestação contra usina a ser instalada na 
Cachoeira de Emas, em Mogi Guaçu.
10 - VIVIANE
Funcionária na USP, faz pronunciamento.
11 - LÉO
Membro do ICB, faz pronunciamento
12 - FÁBIO
Funcionário da USP de Pirassununga, faz pronunciamento.
13 - EDSON
Funcionário da USP, faz pronunciamento.
14 - PRESIDENTE CARLOS GIANNAZI
Discorre sobre defesa de servidores e funcionários da USP. 
Anuncia a exibição de vídeos a favor da homenageada.
15 - LUCIENE CAVALCANTE
Deputada federal, faz pronunciamento.
16 - PRESIDENTE CARLOS GIANNAZI
Tece considerações regimentais sobre o Colar de Honra 
ao Mérito Legislativo do Estado de São Paulo. Relata o 
currículo e comenta proximidade com a militância da 
homenageada. Anuncia a entrega da comenda à professora 
Vera Monezzi.
17 - VERA HELENA MONEZZI
Professora homenageada, faz pronunciamento.
18 - PRESIDENTE CARLOS GIANNAZI
Faz agradecimentos gerais. Encerra a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Carlos Giannazi. 
* * *
O SR. PRESIDENTE - CARLOS GIANNAZI - PSOL - Boa noite 

a todos e a todas, senhoras e senhores, sejam todos bem-vindos 
e bem-vindas à Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo. 
Esta sessão solene tem a finalidade de outorgar o Colar de 
Honra ao Mérito Legislativo do Estado de São Paulo à servidora 
da Universidade de São Paulo Vera Monezzi.

Comunicamos aos presentes que esta sessão solene está 
sendo transmitida ao vivo pelo canal aberto da Alesp e no canal 
da Alesp no YouTube. Eu quero fazer aqui o convite para a com-
posição da nossa Mesa. Logicamente que a primeira convidada 
é a nossa homenageada, a Vera Monezzi. Por favor, Vera. Seja 
bem-vinda à Assembleia Legislativa.

Quero chamar ainda para compor a Mesa o Antônio Alves 
Neto, representante do Sindicato dos Trabalhadores da Uni-
camp, que veio especialmente de Campinas. Chamo ainda para 
compor a nossa Mesa a Nilza Pereira Almeida, secretária-geral 
da Intersindical, da nossa combativa Central Sindical dos Traba-
lhadores e Trabalhadoras.

Chamo também para compor a Mesa o Marcelo Cardagi, 
representante dos funcionários da USP junto ao conselho 
diretor de base do Sintusp, Sindicato dos Trabalhadores da USP, 
Universidade de São Paulo.

Chamo ainda para compor a Mesa o vereador da cidade de 
São Paulo, membro da Comissão de Educação, vereador Celso 
Giannazi. E, ainda para compor a Mesa, a Dirce Maria Freitas 
Pranzetti, funcionária do Instituto de Ciências Biológicas da 
Universidade de São Paulo. Bem-vinda. Vamos chegar, vamos 
nos acomodar aqui nas cadeiras. Agora sim, já com a transmis-
são ao vivo.

Sob a proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos. Nos 
termos regimentais, Sras. Deputadas e Srs. Deputados, senhoras 
e senhores, esta sessão solene atende à minha solicitação, 
deputado Carlos Giannazi, com a finalidade de homenagear 
a professora - estão falando que ela é professora, mas ela é 
professora da luta, da resistência, grande defensora que nos 
ensina, é professora sim - Vera Monezzi, com a Outorga do 
Colar de Honra ao Mérito Legislativo do Estado de São Paulo, 
que é a maior honraria aqui do estado de São Paulo, do Poder 
Legislativo. (Palmas.)

É como se fosse... Na Câmara Municipal tem a Medalha 
Padre Anchieta, tem o Título de Cidadão ou de Cidadã, Paulis-
tano ou Paulistana. Aqui na Alesp nós temos... A homenagem 
que existe na Alesp é este colar que a Vera hoje vai receber, que 
foi aprovado pela Assembleia Legislativa de São Paulo. Foi uma 
iniciativa do nosso mandato, mas teve a aprovação da Mesa 
Diretora aqui da Alesp.

Então, seguindo aqui o cronograma do ritual da sessão 
solene, eu convido todos os presentes para, em posição de res-
peito, ouvirmos o Hino Nacional Brasileiro, entoado pelo Coro 
Masculino do Corpo Musical da Polícia Militar do Estado de São 
Paulo, sob a regência do maestro 2º Sargento Helder.

***
- É entoado o Hino Nacional Brasileiro.
***
O SR. PRESIDENTE - CARLOS GIANNAZI - PSOL - Esta Pre-

sidência agradece imensamente a presença do Coro Masculino 
do Corpo Musical da Polícia Militar. Muito obrigado a vocês. 
Uma salva de palmas. (Palmas.)

Dando continuidade aqui à nossa sessão solene, eu gosta-
ria de fazer o registro de algumas pessoas presentes, que estão 
aqui prestigiando este importante evento na nossa Assembleia 
Legislativa: Antônio Cordeiro, diretor da Intersindical, está aqui 
presente e vai fazer uso da tribuna, também, para homenagear 
a Vera.

Quero registrar a presença do Índio, da Intersindical, tam-
bém aqui presente; do Fernando, funcionário da Faculdade de 
Medicina Veterinária da USP; e do Kiko, diretor do Sindicato dos 
Trabalhadores da Unicamp.

Então, eu quero aqui esclarecer que nós faremos uma 
rápida intervenção pela Mesa e depois nós vamos franquear a 
palavra a todos os presentes, para que vocês possam utilizar a 
tribuna - as pessoas interessadas, logicamente - para fazer uma 
homenagem, uma fala à nossa querida Vera.

Então, seguindo aqui ainda o nosso roteiro, eu quero já 
então entrar com as... Quem quer começar aqui? Vamos come-
çar com a Mesa? O Toninho, vou começar com o Toninho. Vai 
passar pra ele, já... Aqui, Toninho.

O SR. ANTÔNIO ALVES NETO - Boa noite a todos, todas 
e todes. Saúdo a Mesa aqui, a pessoa da companheira Vera 
Monezzi, todas as companheiras presentes, o deputado Carlos 
Giannazi, a todos os companheiros presentes aqui na Mesa.

E dizer que, para mim, é uma satisfação estar presente em 
uma justa homenagem a uma companheira histórica, de luta 
incansável na defesa da universidade pública do País - não só 
das estaduais, mas do País - e, também, na defesa da Educação 
deste País.

A trajetória de luta da Vera, eu particularmente vivenciei 
em alguns anos - nós fomos jovens há mais tempo, não é, Vera? 
Vivenciamos desde o processo da autonomia das universidades, 
uma luta histórica na década de 80.

Posteriormente, na defesa dos trabalhadores das universi-
dades públicas, mas na defesa, acima de tudo, da universidade 
brasileira, na defesa da democracia, dos direitos dos trabalha-
dores, e na defesa também, por que não dizer, dos estudantes 
que passaram e passam pelas nossas mãos, como técnicos 
administrativos das universidades.

Somos colaboradores de um processo de formação do 
conjunto de estudantes das universidades. Hoje, vários deles já 
se formaram e contribuem para a construção de um País mais 
crítico, autônomo, independente. Acho que isso é fundamental, 
porque nessa trajetória de luta da Vera também passou a traje-
tória de luta pela defesa da democracia deste País.

Nós recentemente vivemos um processo de obscurantis-
mo, de ataques aos direitos, de negacionismo, de ataque às 
universidades públicas, de uma guerra cultural de um governo 
anterior que tentou destruir a Educação no País e a universi-
dade pública.

Sem dúvida nenhuma, pessoas como a Vera contribuíram 
para que a gente resistisse a esse processo de ataque e de des-

conclusivamente a propositura, na forma do substitutivo apre-
sentado na Comissão de Transportes e Comunicações, conforme 
voto do relator favorável. Item 2 - Requerimento nº 879/2023, 
de autoria da Deputada Ediane Maria de requerimento de 
convocação das autoridades: Secretário de Transportes Metro-
politanos, Sr. Marco Antonio Assalve; o Secretário de Parcerias 
e Investimentos, Sr. Rafael Benini; e o secretário-chefe da Casa 
Civil, Sr. Arthur Lima, com o objetivo de oportunizar a prestação 
de esclarecimentos à Comissão de Transportes e Comunicação 
quanto às recorrentes falhas e mal funcionamento das linhas 
8 e 9 da CPTM, sob operação da concessionária ViaMobilidade. 
Rejeitado. Item 3 - Requerimento nº 913/2023, de autoria do 
Deputado Enio Tatto de convocação do Diretor-Presidente da 
Cia. do Metropolitano de São Paulo - Metrô, para a prestação 
de informações relativas à situação dos contratos, das obras 
e dos projetos das linhas do Metrô de São Paulo. Rejeitado. 
Item 4 - Requerimento nº 1034/2023, de autoria do Deputado 
Donato de convite ao Secretário de Transportes Metropolita-
nos, Sr. Marco Antonio Assalve e ao Secretário de Parceria e 
Investimentos, Sr. Rafael Benini, ou seus representantes, com o 
objetivo de prestar a esta Comissão de Transportes e Comuni-
cações informações sobre os contratos de concessão firmados 
com o Consórcio ViaMobilidade. Vista concedida: Deputado Enio 
Tatto e Deputado Carlão Pignatari. Item 5 - Requerimento nº 
1334/2023, de autoria do Deputado Ênio Tatto, requer, em aten-
dimento a ofício encaminhado pela Associação Brasileira de 
Usuários de Rodovias sob Concessão - USUVIAS, seja aprovado 
Acordo de Cooperação Técnica, na forma prevista na Lei Federal 
nº 13.019/14. Vista concedida: Deputado Donato e Deputado 
Carlão Pignatari. Item 6 - Requerimento nº 1353/2023, de auto-
ria dos Deputados Ênio Tatto e Donato, requerem nos termos 
do item 6 do § 1° do artigo 13 da Constituição do Estado, a 
realização de AUDIÊNCIA PÚBLICA por meio desta Comissão, 
em caráter de urgência, com a finalidade de discutir e atualizar 
informações sobre a duplicação da Estrada da M'Boi Mirim com 
a presença do Senhor Sergio Codelo - Superintendente do DER 
e demais membros técnicos do departamento. Vista concedida: 
Deputado Donato e Deputado Carlão Pignatari. Item 7 - Reque-
rimento nº 1505/2023, de autoria do Deputado Ricardo Mada-
lena, de convocação do Diretor da CCR-SPVIAS - Sr. Eduardo 
Camargo, com objetivo de apresentar à Comissão de Transpor-
tes e Comunicações, o motivo pelo descaso na manutenção 
e conservação da Rodovia SP 258 - Francisco Alves Negrão. 
Item Aprovado. 8 - Requerimento nº 1506/2023, de autoria 
do Deputado Ricardo Madalena, de convocação do Diretor 
Superintendente da ECONOROESTE - Sr. Luciano Louzane, com 
objetivo de apresentar à Comissão de Transportes e Comunica-
ções, o motivo pelo descaso na manutenção e conservação da 
Rodovia Washington Luís. Aprovado. Após a análise da pauta o 
Presidente convidou o Senhor Francisco Pierrini, representante 
do consórcio Via Mobilidade, para compor a mesa e prestar à 
Comissão informações sobre os contratos de concessão firma-
dos entre o consórcio e o governo do Estado. O Senhor Fran-
cisco Pierrini fez uma apresentação sobre a concessão, apon-
tando os problemas encontrados, as melhorias já realizadas e 
a programadas. Após a fala, o Presidente abriu a palavra aos 
Deputados para fazerem suas perguntas. O Deputado Donato 
começou questionamento sobre os problemas nas linhas 8 e 9 
da CPTM e no Metrô linha 5 e por que o sistema piorou após a 
empresa ter assumido estas linhas, também questionou sobre 
corte de custos e investimentos sendo jogados para o futuro. O 
Deputado Paulo Mansur questionou sobre o que foi feito desde 
que a empresa assumiu a concessão e qual o papel do vanda-
lismo nos problemas. O Deputado Atila Jacomussi questionou 
sobre as falhas e o processo aberto pelo Ministério Público. 
O Deputado Carlão Pignatari questionou qual o prazo para a 
operação funcionar perfeitamente. O Deputado Enio Tatto apre-
sentou um vídeo com problemas nas linhas gravado pela popu-
lação que utiliza e questionou sobre a queda da qualidade que 
é sentida em pesquisas de opinião; também perguntou sobre o 
contrato para o término da linha 17, se a empresa vai assumir. 
O Deputado Major Mecca questionou sobre a cobrança de tari-
fas dos policiais civis e militares. A Deputada Ediane questionou 
sobre a qualidade dos serviços prestados. O Deputado Oseias 
de Madureira questionou sobre os investimentos planejados e 
quais os planos para melhorar a acessibilidade para os usuários. 
A Deputada Paula da Bancada Feminista questionou sobre as 
reformas das estações e a melhora da acessibilidade. O Deputa-
do Guilherme Cortez comentou sobre as reclamações e os pro-
blemas das linhas que a população apresenta em seu gabinete. 
Após todas as perguntas o Sr. Francisco Pierrini respondeu pon-
tualmente às perguntas. Nada mais havendo a tratar, o Senhor 
Presidente deu por encerrada a reunião, que foi gravada pelo 
Divisão de Painel e de Audiofonia e cuja ata eu, Luana Graciana 
da Silva, Analista Legislativo, lavrei e assino após sua Excelên-
cia. Aprovada em reunião de 16 de agosto de 2023.

Deputado Milton Leite Filho
Presidente
Luana Graciana da Silva
Secretária

 Debates
 4 DE AGOSTO DE 2023
20ª SESSÃO SOLENE PARA ENTREGA 
DO COLAR DE HONRA AO MÉRITO 
LEGISLATIVO À PROFESSORA VERA 
MONEZZI

Presidência: CARLOS GIANNAZI

RESUMO

1 - CARLOS GIANNAZI
Assume a Presidência e abre a sessão. Nomeia a Mesa e 
demais autoridades presentes. Informa que a Presidência 
efetiva convocara a presente sessão solene para "Entrega 
do Colar de Honra ao Mérito Legislativo do Estado de 
São Paulo à Professora Vera Monezzi”, a pedido deste 
deputado. Convida o público para ouvir, de pé, o "Hino 
Nacional Brasileiro".
2 - ANTÔNIO ALVES NETO
Representante do Sindicato dos Trabalhadores da Unicamp, 
faz pronunciamento.
3 - NILZA PEREIRA ALMEIDA
Secretária-geral da Intersindical, faz pronunciamento.
4 - DIRCE MARIA FREITAS PRANZETTI
Funcionária do Instituto de Ciências Biológicas da 
Universidade de São Paulo, faz pronunciamento.
5 - MARCELO CARDAGI
Representante dos funcionários da USP junto ao Conselho 
Diretor de Base do Sintusp - Sindicato dos Trabalhadores da 
Universidade de São Paulo, faz pronunciamento.
6 - CELSO GIANNAZI
Vereador à Câmara Municipal de São Paulo, faz 
pronunciamento.
7 - ANTÔNIO CORDEIRO
Advogado da Intersindical e diretor do Sindicato dos 
Bancários, faz pronunciamento.
8 - BIANCA ZUPIROLLI
Membro da Coordenação de Mulheres da Fasubra e do 
Sindicato dos Trabalhadores e Trabalhadoras da Unicamp, 
faz pronunciamento.
9 - PRESIDENTE CARLOS GIANNAZI

 Comissões
 CONVOCAÇÕES

 CPI - TRATAMENTO PARA TRANSIÇÃO DE 
GÊNERO EM CRIANÇAS E ADOLESCENTES 
NO HC-SÃO PAULO
CONVOCAÇÃO
Convoco, nos termos regimentais, as Senhoras Deputadas e 

os Senhores Deputados abaixo relacionados, membros efetivos 
e substitutos da Comissão Parlamentar de Inquérito constituída 
com a finalidade de "apurar e investigar as práticas adotadas 
pelo Hospital das Clínicas da Faculdade de Medicina da Uni-
versidade de São Paulo no diagnóstico, acompanhamento e 
tratamento de menores de idade com suspeita ou diagnóstico 
de incongruência de gênero ou transgêneros e, em especial, 
a submissão de crianças e adolescentes a hormonioterapias 
para transição de gênero realizadas pelo hospital em possível 
violação às disposições do conselho federal de medicina", para 
uma Reunião a realizar-se no dia 17/08/2023, quinta-feira, às 10 
horas, no Plenário José Bonifácio, com a finalidade de proceder à 
oitiva do Dr. Alexandre Saadeh, Coordenador do Ambulatório de 
Transtorno de Identidade de Gênero e Orientação Sexual-AMTI-
GOS, do Hospital das Clínicas da Faculdade de Medicina da USP.
Membros Efetivos  Membros Substitutos
Gil Diniz PL Dani Alonso
Tenente Coimbra PL Lucas Bove
Beth Sahão PT/PCdoB/PV Eduardo Suplicy
Professora Bebel PT/PCdoB/PV Thainara Faria
Analice Fernandes PSDB/Cidadania Vinicius Camarinha
Tomé Abduch REPUBLICANOS Altair Moraes
Dr. Elton UNIÃO Milton Leite Filho
Guto Zacarias UNIÃO ---
Guilherme Cortez PSOL/REDE Paula da Bancada 
  Feminista

Sala das Comissões, em 14/08/2023.
Deputado Gil Diniz
Presidente

 CPI - PREVENÇÃO DE DESLIZAMENTO EM 
ENCOSTAS
CONVOCAÇÃO
Convoco, nos termos regimentais, as Senhoras Deputadas e 

os Senhores Deputados abaixo relacionados, membros efetivos 
e substitutos da Comissão Parlamentar de Inquérito constituída 
com a finalidade de "investigar quais as políticas públicas que 
foram adotadas e quais deverão ser aplicadas para a prevenção 
e o tratamento técnico das áreas de deslizamento de encostas 
do Estado", para uma Reunião a realizar-se no dia 17/08/2023, 
quinta-feira, às 10:00 horas, no Plenário D. Pedro I, com a 
finalidade de:

1) Ouvir o Sr. Eduardo Soares de Macedo, Geólogo e Pes-
quisador da Seção de Investigações, Riscos e Gerenciamento 
Ambiental do IPT, convidado a explanar sobre os “danos sociais, 
ambientais e econômicos decorrentes das enchentes, inunda-
ções e desmoronamentos, ocorridos no Município de São Sebas-
tião, bem como verificar as providências que foram tomadas no 
sentido de atender a população afetada.”;

2) Ouvir o Sr. Fabrício Araújo Mirandola, Geólogo ocupante 
do cargo de Pesquisador Diretor Executivo de Estratégia e 
Relações Institucionais do IPT, convidado a explanar sobre o 
“Plano Municipal de Redução de Riscos (PMRR), por ele elabo-
rado, Relatório Técnico nº 155131-205, para o município de São 
Sebastião, São Paulo.”

3) Tratar de outros assuntos de interesse da CPI.
Membros Efetivos  Membros Substitutos
Bruno Zambelli PL Dani Alonso
Fabiana Barroso PL Paulo Mansur
Donato PT/PCdoB/PV Maurici
Dr. Jorge do Carmo PT/PCdoB/PV Simão Pedro
Vinicius Camarinha PSDB/Cidadania Ana Carolina Serra
Rafael Saraiva UNIÃO Milton Leite Filho
Ediane Maria PSOL/REDE Marina Helou
Jorge Caruso MDB Itamar Borges
Capitão Telhada PP Delegado Olim

Sala das Comissões, em 15/08/2023.
Deputada Fabiana Barroso
Presidente

 CPI - EPIDEMIA DE CRACK
CONVOCAÇÃO
Convoco, nos termos regimentais, as Senhoras Deputadas e 

os Senhores Deputados abaixo relacionados, membros efetivos 
e substitutos da Comissão Parlamentar de Inquérito constituída 
com a finalidade de "investigar a denominada 'EPIDEMIA DO 
CRACK' no Estado de São Paulo", para uma Reunião a realizar-
-se no dia 21/08/2023, segunda-feira, às 10:00 horas, na Câma-
ra Municipal de Santos, com a finalidade de realizar Audiência 
Pública para ouvir as autoridades, entidades e interessados 
acerca do tema objeto da CPI.
Membros Efetivos  Membros Substitutos
Agente Federal Danilo Balas PL Conte Lopes
Lucas Bove PL Major Mecca
Eduardo Suplicy PT/PCdoB/PV Dr. Jorge do Carmo
Simão Pedro PT/PCdoB/PV Luiz Fernando T. Ferreira
Rafa Zimbaldi PSDB/Cidadania Dirceu Dalben
Guto Zacarias UNIÃO Milton Leite Filho
Paula da Bancada Feminista PSOL/REDE Guilherme Cortez
Paulo Correa Jr PSD Oseias de Madureira
Delegado Olim PP Capitão Telhada

Sala das Comissões, em 16/08/2023.
Deputado Paulo Correa Jr
Presidente

 ATAS

 COMISSÃO DE TRANSPORTES E 
COMUNICAÇÕES
ATA DA SEGUNDA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA 

COMISSÃO DE TRANSPORTES E COMUNICAÇÕES, DA PRI-
MEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA VIGÉSIMA LEGISLATURA.

Aos vinte e sete dias do mês de junho de dois mil e vinte 
e três, às doze horas, no Plenário Tiradentes da Assembleia 
Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-se a Segunda 
Reunião Extraordinária da Comissão de Transportes e Comuni-
cações, da Primeira Sessão Legislativa da Vigésima Legislatura, 
sob presidência do Deputado Milton Leite Filho. Presentes os 
Senhores Deputados Paulo Mansur, Donato, Enio Tatto, Carlão 
Pignatari, Jorge Wilson Xerife do Consumidor, Milton Leite Filho, 
Oseias de Madureira, Atila Jacomussi (membros efetivos), os 
Senhores Deputados Bruno Zambelli e Rogério Santos (mem-
bros substitutos). Ausentes os Senhores Deputados Ricardo 
Madalena, Rodrigo Moraes, Emídio de Souza, Léo Oliveira, 
Valdomiro Lopes. Presentes também os Deputados Caio França, 
Dr. Elton, Rafael Saraiva, Ediane Maria, Paula da Bancada Femi-
nista, Mônica Seixas do Movimento Pretas, Guilherme Cortez, 
Major Mecca, Paulo Fiorilo e Dr. Jorge do Carmo, ao longo da 
sessão. Havendo número regimental, o Senhor Presidente decla-
rou aberta a reunião. Dispensada da leitura, a ata da reunião 
anterior foi aprovada. Item 1 (CONCLUSIVA) - Projeto de lei nº 
670/2022, de autoria do Deputado Carlos Cezar, que Denomina 
"Ciro Manoel de Oliveira" a rotatória localizada no km 34,700 
da Rodovia Cel. PM Nelson Tranchesi - SP 029, em Itapevi. Foi 
relator o Deputado Rodrigo Moraes com voto favorável, conclu-
sivamente, na forma do substitutivo ora apresentado. Aprovada 

limite - de só julgar que o Sul e o Sudeste são ricos e só eles 
têm que contribuir sem poder receber nada", afirmou em entre-
vista ao jornal O Estado de S. Paulo, no sábado (5).

Essa manifestação criou uma cisão desnecessária - e até 
ilegal - entre as regiões brasileiras, propagando um conflito 
entre sul-sudeste e norte-nordeste, aumentando a desigualdade 
regional que é uma realidade nacional.

Diferentemente do consórcio dos Estados do nordeste, que 
buscam uma integração para fortalecimento de economias e 
realidades sociais mais frágeis, o que se mostra justificável, a 
integração de Estados ricos e desenvolvidos se prestará a per-
petuar a diferença e a fragilidade histórica nacional.

O controle produtivo comercial, a contratação de serviços 
e os benefícios fiscais são realidades que poderão - e deverão - 
ser implementadas pelo consórcio, e causarão esse agravamen-
to da desigualdade regional.

Deste modo, fica claro que o momento de debate do 
consórcio é inoportuno e inadequado, razão pela qual neste 
momento a Assembleia deve se manifestar contrariamente à 
ratificação.

Conclusão.
Ante ao todo acima exposto, manifestamo-nos contraria-

mente ao Projeto de Lei nº 1.084, de 2023.
Ediane Maria

 PARECER Nº 814, DE 2023

DA REUNIÃO CONJUNTA DAS COMISSÕES 
DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO, DE 
ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA E RELAÇÕES DO 
TRABALHO E DE FINANÇAS, ORÇAMENTO 
E PLANEJAMENTO, SOBRE A EMENDA Nº 3, 
APRESENTADA AO PROJETO DE LEI 1084, DE 2023
De iniciativa do Senhor Governador, o Projeto de Lei em 

epígrafe ratifica o Protocolo de Intenções firmado entre o 
Estados do Espírito Santo, Minas Gerais, Paraná, Rio de Janeiro, 
Rio Grande do Sul, Santa Catarina e São Paulo, com a finalidade 
de constituir o Consórcio de Integração dos Estados do Sul e 
Sudeste do Brasil - COSUD.

A propositura tramita em Regime de Urgência por força do 
disposto no artigo 26 da Constituição do Estado.

Em pauta no período regimental, a proposta foi objeto de 
2 (duas) emendas.

Posteriormente, em reunião conjunta das comissões em 
epígrafe, foi aprovado parecer favorável ao projeto e contrário 
às emendas.

Iniciada a discussão da propositura em plenário, foi apre-
sentada a emenda de nº 3, nos termos do artigo 175, inciso II 
do Regimento Interno.

Posteriormente, o Senhor Presidente da Assembleia Legis-
lativa convocou a presente reunião conjunta das Comissões de 
Constituição e Justiça e Redação, de Administração Pública e 
Relações de Trabalho, e de Finanças e Orçamento e Planejamen-
to, para análise e emissão de parecer, dentro de suas respecti-
vas competências, sobre a emenda em questão, nos termos do 
artigo 53, parágrafo único, do Regimento Interno.

Na qualidade de relator designado pelo Presidente desta 
reunião conjunta, passamos à análise.

A emenda de nº 3 pretende modificar o artigo 3º da propo-
situra, indicado que a lei deverá entrar em vigor após decorri-
dos 90 (noventa) dias de sua publicação, sob a justificativa de 
complexidade inerente à formação de consórcios intergover-
namentais.

Apesar das considerações contidas na referida emenda, 
consideramos que não há razoabilidade para sua aprovação, 
visto que, nos termos dos artigos 3º e 5º da Lei Federal nº 
11.107/2005, o consórcio só será formado após a ratificação do 
protocolo de intenções por parte dos Estados signatários, bem 
como após a assinatura do respectivo contrato de consórcio 
público. Dessa forma, é certo que ainda haverá prazo bastante 
razoável entre a aprovação da lei ratificadora do protocolo de 
intenções e a efetiva formação do consórcio público, sendo des-
necessária qualquer dilação do prazo de "vacatio legis".

Ante o exposto, somos contrários à emenda nº 3.
Marta Costa - Relatora
Aprovado como parecer o voto: contrário à emenda nº 3.
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, em 

16/8/2023.
Gilmaci Santos - Presidente

Carlos Cezar Favorável
Conte Lopes Favorável
Dr. Jorge do Carmo Contrário
Reis Contrário
Altair Moraes Favorável
Marta Costa Favorável
Solange Freitas Favorável
Clarice Ganem Favorável
Fabiana Barroso Favorável
Paulo Fiorilo Contrário
Alex Madureira Favorável
Luiz Claudio Marcolino Contrário
Gilmaci Santos Favorável
Solange Freitas Favorável
Itamar Borges Favorável
Major Mecca Favorável
Reis Contrário
Marta Costa Favorável
Alex Madureira Favorável
Fabiana Barroso Favorável
Luiz Claudio Marcolino Contrário
Gilmaci Santos Favorável
Solange Freitas Favorável
Clarice Ganem Favorável
Paulo Fiorilo Contrário
Barros Munhoz Favorável
Rafa Zimbaldi Favorável

 DESPACHOS

 DESPACHO DE COAUTORIA
PL 10/2023
Deferido o pedido de inclusão do Sr. Deputado THIAGO 

AURICCHIO como coautor do PL nº 10/2023.
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, em 

16/8/2023.
ANDRÉ DO PRADO - Presidente

 DESPACHO DE RETIRADA
PL 642/2023
Deferido, nos termos do artigo 176, "caput", do Regimento 

Interno, o pedido de retirada do PL nº 642, de 2023.
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, em 

16/8/2023.
ANDRÉ DO PRADO - Presidente

 DESPACHO DE RETIRADA
PLC 77/2023
Deferido, nos termos do artigo 176, "caput", do Regimento 

Interno, o pedido de retirada do PLC nº 77, de 2023.
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, em 

16/8/2023.
ANDRÉ DO PRADO - Presidente


